

Economistas brasileños cuestionan propuesta de enmienda constitucional que limita gastos públicos



Brasilia, 11 oct (RHC) La Propuesta de Enmienda Constitucional (PEC) aprobada por la Cámara de Diputados para limitar los gastos gubernamentales por 20 años agravará la crisis económica y debilitará el mercado interno, coincidieron en advertir aquí economistas brasileños.

Esa PEC no resuelve la cuestión fiscal del país, no propiciará crecimiento económico y en el fondo lo que trae es otro proyecto de país diferente al establecido en la Constitución de 1988, subrayó el profesor de la Universidad Estatal de Campinas (Unicamp) Pedro Rossi.

El catedrático es uno de los autores del estudio 'Austeridad y Retroceso', presentado la víspera poco antes que la Cámara baja aprobara en primer lectura por 366 votos favorables, 111 en contra y dos abstenciones la denominada PEC 241, elaborada por el presidente Michel Temer, precisa Prensa Latina.

Este nuevo régimen fiscal, enfatiza el documento, constituye una 'medida perversa' que no va a equilibrar las cuentas del Estado brasileiro, como alega el gobierno, sino que afectará programas sociales que benefician a los sectores más vulnerables de la población.

El estudio cataloga como un mito la idea de que la aguda crisis económica por la cual atraviesa Brasil es fruto del crecimiento de los gastos federales, que -apunta- permanecieron estables en los últimos gobiernos.

En ese sentido, según reseñó la Agencia Brasil, los autores sugieren que en vez de la también llamada PEC del techo de los gastos, una reforma tributaria progresiva sería la solución para las dificultades de caja del Estado brasileño.

'Una reforma tributaria que combine eficiencia y equidad podría actuar incentivando el crecimiento económico de largo plazo', señala el texto y sostiene en otra de sus partes que en la actual coyuntura de crisis 'es poco razonable creer en la posibilidad de alcanzar un equilibrio fiscal con bajo crecimiento'.

En el corto plazo, sugiere, deberíamos como mínimo asegurar espacio fiscal para la inversión pública y para gastos sociales de elevado impacto sobre el bienestar de los sectores más vulnerables de la población.

Durante las discusiones de la PEC 241 ayer, el líder de la bancada del Partido Comunista de Brasil (PCdoB), Daniel Almeida, señaló que esta enmienda tendrá como consecuencia el desmonte del Estado brasileño.

Insistió además en que se trata de 'una medida absolutamente infeliz que no va a resolver los problemas' del país, sino a perjudicar los programas dirigidos a las capas más desfavorecidas de la ciudadanía para 'preservar todos los encargos financieros'.

Al usar de la palabra, el líder del gobierno en la Cámara, Andre Moura, del Partido Social Cristiano (PSC), dijo que la propuesta de poner un techo a los gastos constituye un importante paso para que el país vuelva a crecer y retornen las inversiones.

Moura recordó que el ministro de la Corte Suprema Roberto Barroso desestimó el pedido de suspender la tramitación de esta iniciativa formulado por diputados de la oposición al considerar que 'la responsabilidad fiscal es fundamento de las economías saludables y no tiene ideología'.

El texto aprobado será sometido a una nueva votación en el plenario de la Cámara baja el próximo día 24 para después ser remitida al Senado Federal, donde los legisladores de la base de apoyo del Gobierno confían en que pueda ser tramitada en menos de 30 días, dijo la agencia Cámara Noticias.

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/108276-economistas-brasilenos-cuestionan-propuesta-de-enmienda-constitucional-que-limita-gastos-publicos>



Radio Habana Cuba